On trouve dans le commerce une préparation d'origan en poudre assez onéreuse (compter environ CHF 50 pour un kilo). Cette poudre possède des vertus remarquables contre les bactéries et les champignons, mais aussi contre la coccidiose. L'huile essentielle d'origan est donc utile contre la coccidiose également. Il faut combiner son utilisation avec celle de l'ortie, riche en vitamine K1 aux effets positifs pour la régulation et la coagulation du sang. Cette action est très importante car la coccidiose cause des hémorragies

massives dans le tube digestif. Cette même

combinaison (huile d'origan et ortie) est

recommandée dans la lutte contre la crise

Simplifier la tâche

du rouge chez la dinde.

La poudre d'origan commun est certes coûteuse, mais il n'en faut que de petites quantités. Pour une thérapie de six jours, il faut prévoir 5 g de poudre par kilo d'aliment. S'il s'agit d'une utilisa-

tion préventive, 3 g suffiront.

On mélangera la poudre à du grain préalablement imbibé d'huile de tournesol. En agitant vigoureusement ce mélange, la poudre se répartira uniformément sur tous les grains. Il est aussi possible de mélanger la poudre à une pâtée. Mais le plus économique est de cultiver l'origan et le

thym et de récolter des orties. On en fera sécher les feuilles au moyen d'un séchoir, par exemple, pour les réduire ensuite en poudre avec un petit moulin.

Pour conclure, précisons que les Grecs vouaient l'origan à Aphrodite, déesse de l'amour et de la beauté. Dès lors, l'origan aurait-il des vertus stimulantes sur les poules en période de reproduction? La réponse est oui, car si le système immunitaire est renforcé, le métabolisme et le système nerveux fonctionneront parfaitement et l'appareil de ponte des poules sera au top.



Un petit jardin aux herbes ne devrait jamais manquer chez un aviculteur.

COMMENTAIRE

RÉALISER DES EXPOSITIONS DE PETITS ANIMAUX





Urs Weiss Président Petits animaux Suisse

Notre comportement à nous, les humains, peut paraître surprenant. Nous avons toutes et tous nos particularités, nos mobiles qui nous poussent à faire quelque chose, ou alors à ne pas le faire. Nous faisons tous partie intégrante d'une société hautement évolutive dans laquelle sécurité, attention accrue et amitié occupent une valeur variable. Bien des modèles de comportement sont imprégnés de pouvoir et de performance. Il est donc passionnant d'observer la réaction des autres personnes, surtout en cette période pandémique qui remet maintes choses en question.

Des objectifs clairs, basés sur une assise solide, influent sur la fiabilité de nous tous, mais également de nos organisations. Viser l'essentiel et ne pas se disperser, voilà les condi-

tions pour être en mesure de surmonter rapidement tout problème, d'être préparé à l'inattendu. Ne pas baisser les bras, afin d'être reconnu et considéré comme innovateur. C'est surtout la fiabilité qui suscite de la confiance. Et la confiance quant à elle est la base de toute relation.

Se réjouir en attendant les expositions de petits animaux

Les éleveuses et éleveurs attendent avec impatience la saison d'exposition à venir. Covid-19 ou pas – de jeunes sujets peuplent les clapiers et volières. Une relève prometteuse augmente la joie anticipée des expositions. En effet, l'observation de l'évolution de nos petits protégés est réellement un énorme plaisir et une satisfaction, car nous y avons contribué. En ce moment, le déconfinement prévu par le Conseil fédéral n'est pas encore totalement défini. Toutefois, il est sûr et certain que la Suisse avancera avec précaution et qu'elle prendra des mesures responsables pour assouplir les restrictions.

Ce n'est pas en tergiversant que nos expositions de petits animaux verront le jour. Le comité de Petits animaux Suisse a envisagé bon nombre d'éventualités découlant de la situation actuelle. Suite aux discussions menées, il a trouvé judicieux que les divisions réalisent leurs expositions nationales. Il sort clairement des discussions qu'il est souhaitable que toutes les expositions nationales aient lieu – tout en respectant les exigences légales ainsi que les mesures d'hygiène.

Dans un premier temps, il s'agit de garder son sang froid. Dans le calme et la sérénité - sans perdre de leur efficacité - les préparatifs se poursuivent. Au fur et à mesure, ils seront adaptés pour satisfaire aux exigences, la flexibilité et la souplesse d'adaptation sont de mise. Je suis persuadé que nous sommes tous assez compréhensifs pour respecter les mesures préconisées par les différents comités d'organisation et de nous adapter à la nouvelle situation. Pour réussir une exposition de petits animaux et remplir toutes les exigences de la protection des animaux, Petits animaux Suisse invite à une journée de formation le 29 août 2020. Elle se tiendra au «Landwirtschaftlichen Zentrum Liebegg» (Centre de formation agricole) en Argovie, où sera montée une «Exposition exemplaire» avec des lapins, volailles, pigeons et oiseaux d'agrément et le groupe de couture sur peaux. Il est non seulement souhaitable, mais recommandé que les responsables (présidents des CO et chefs d'exposition) participent à cet évènement. Les informations et formulaires d'inscription se trouvent dans «L'Eleveur de petits animaux» et sur le site Internet de Petits animaux Suisse. Nous nous réjouissons de l'échange en perspective.

Le comité de Petits animaux remercie d'ores et déjà tous les comités d'organisation ainsi que les bénévoles qui s'investissent corps et âme, afin que les expositions puissent avoir lieu et que la saison 20/21 soit une réussite.